



GOBIERNO DE  
MÉXICO



Ciudad de México, lunes 11 de octubre de 2021.  
No. 453/2021.

## BOLETÍN DE PRENSA

### Ofrece IMSS tratamientos de mastectomía para salvar la vida de pacientes con cáncer de mama

- Con mastectomía parcial o total se busca el mayor beneficio para la paciente y, en medida de lo posible, que conserve el seno.
- El diagnóstico de cáncer no es una sentencia de muerte, tenemos mejores tratamientos, equipos y procedimientos: doctor Gunther Schmilinsky.

En la batalla contra el cáncer de mama el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ofrece tratamiento de mastectomía, que tiene por objetivo retirar el tumor del seno de quien padece esta enfermedad y si la detección es oportuna, en muchos casos es posible realizar una cirugía parcial sin necesidad de retirar el seno completo.

El doctor Gunther Schmilinsky Scandela, coordinador de Programas Médicos en el Área de Atención Ginecológica del IMSS, dijo que si bien en todo momento el cirujano oncólogo da prioridad a salvar la vida, en pacientes con un tumor pequeño o si la mama tiene suficiente tejido, la primera opción es realizar una cirugía conservadora.

Dijo que también hay pacientes que no son candidatos para una cirugía que permita conservar el seno o conservadora, como en caso de que se traten tumores grandes o que en la misma mama hay varios tumores en cuyo caso la resección es total, sin dejar de ser un tratamiento adecuado y efectivo.

El gineco-oncólogo del IMSS indicó que la mama está involucrada en la autopercepción de la imagen corporal, “tenemos muy presente que no es el único aspecto a considerar, pero si es deseable poder conservarla, cuando sea seguro y el tratamiento así lo permita”.

Dijo que las pacientes con este tipo de procedimientos suelen pasar por un proceso de duelo, “se está perdiendo una parte del cuerpo y de alguna forma la salud, la mayoría de los pacientes sale adelante, pero tenemos que estar atentos para poder identificar cuando esto no sucede y brindarles el apoyo necesario”.





GOBIERNO DE  
**MÉXICO**



Explicó que si bien la gran mayoría de los casos de cáncer de mama se presenta en mujeres y existen opciones como cirugía oncoplástica, en el caso de los varones que desarrollan la enfermedad, el tratamiento quirúrgico de elección es la mastectomía radical.

Destacó que en la actualidad el diagnóstico de cáncer “no es una sentencia de muerte, tenemos mejores oportunidades a medida que lo encontramos de forma más temprana; tenemos mejores tratamientos, medicamentos, equipos y procedimientos quirúrgicos, poco a poco vamos ganando terreno”.

Dijo que en el cáncer de mama y en la Oncología en general, por la complejidad de los procedimientos, se involucra al paciente en la toma de decisiones, para que esté enterado de los posibles resultados, riesgos, beneficios y cómo va a impactar su vida presente y futura.

El doctor Schmilinsky Scandela indicó que tras la mastectomía, es de vital importancia dar seguimiento médico y tratamiento a la aparición de algunas complicaciones asociadas a la cirugía como el linfedema, el cual radica en el aumento de volumen del brazo más cercano a la zona de la mastectomía.

El coordinador de Programas Médicos indicó que se trabaja intensamente en la recuperación de servicios y atención médica aunque resaltó que la atención oncológica fue una de las que no se interrumpieron pese a la pandemia e invita a las mujeres a retomar todas las intervenciones de prevención de esta enfermedad para que se acerquen a las unidades de medicina familiar, para la detección oportuna.

---o0o---

